

**FICHA RESUMEN
PROYECTOS BILATERALES**

Nombre Proyecto	Cooperación técnica en el área fronteriza Región de Arica-Parinacota y Departamento de Tacna en el Control de la Mosca de la Fruta Ceratitis Capitata (Wiedeman)
Área Temática	Agricultura y Seguridad Alimentaria
Objetivos de Desarrollo Sostenible	<i>Objetivo 2: Poner fin al hambre</i>
Instituciones Involucradas	Perú: Servicio Nacional de Sanidad Agraria (SENASA). Instituto Nacional de Innovación Agraria – INIA. Universidad Nacional Jorge Basadre Grohmann (Tacna). Chile: Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), del Ministerio de Agricultura.
País/ciudad	Chile (Arica y Parinacota) y Perú (Tacna)
Beneficiarios Finales	SENASA Tacna y SAG de Arica Funcionarios y funcionarias del Servicio Nacional de Sanidad Agraria (SENASA) de Perú, y del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) de Chile.
Fecha de inicio	Diciembre de 2025, con una duración estimada de 11 meses.
Objetivos	General: Contribuir a fortalecer la estrategia conjunta de control de mosca de la fruta entre SENASA Tacna y SAG de Arica y Parinacota, aportando mediante la enseñanza y asesoría a funcionarios(as) y productoras (es) de Tacna y Arica. Específico: Implementar un Programa de Capacitación destinado a funcionarios y productores agrícolas de la Región de Arica y Parinacota y la Región de Tacna, en materia de control de la mosca de la fruta.
Breve descripción del proyecto	La mosca del mediterráneo o mosca de la fruta (<i>Ceratitis Capitata</i> ,- Wiedeman) es la principal plaga que limita el comercio internacional, lo que ha provocado la instauración de restricciones sanitarias que impiden el libre tránsito de mercaderías agrícolas, como frutas y vegetales. Entre 1990 y 2006 se trabajó con un convenio que permitió disminuir los niveles poblacionales de esta mosca en Chile y Perú, llegando a erradicarla en Chile, lo que fue considerado como muy exitoso por ambos países. Es de suma importancia reanudar esta cooperación, en vista de que las áreas fronterizas de Tacna (Perú) y Arica y Parinacota (Chile) han presentado brotes virulentos de esta plaga, la que hoy aquejan a productores(as) y a su producción, dificultando el comercio entre ambos países. La plaga de mosca de la fruta fue declarada como emergencia sanitaria, a fin de activar las distintas campañas de erradicación en los Valles de la Región de Arica y Parinacota.
Resultados	<ol style="list-style-type: none"> 1. Asesoramiento a productores(as) chilenos y peruanos en la estrategia de control integrado para el control de la mosca del Mediterráneo. 2. Capacitar a supervisores de campo de Chile (SAG) y Perú (SENASA). 3. Realización de un seminario internacional en Tacna sobre el control integrado de mosca del Mediterráneo para 100 productores(as).

Información Actualizada el 18 de diciembre de 2025